

— C'est un superbe résultat, Monseigneur ; et, pour l'avoir atteint si vite, il faut que le zèle et le dévouement se soient multipliés. En outre, un tel succès promet à son tour une rapide organisation et un vaste épanouissement de l'« Action sociale catholique ». Que Votre Grandeur m'autorise à répéter cet entretien aux lecteurs de l'*Univers*. Il leur fera du bien.

— Je vous y autorise de grand cœur, et parce que j'aime beaucoup l'*Univers*, et parce qu'un évêque canadien sera toujours heureux de pouvoir rendre à la France un peu de bien que son pays en reçut autrefois ! FRANÇOIS VEUILLOT.

Le Tableau du Clergé en 1908

— o —

Il y a encore, nous dit-on, un certain nombre de membres du clergé qui, par oubli ou empêchement quelconque, n'ont pas fait préparer leur photographie pour le tableau général du clergé ; et l'on nous prie de rappeler à ces messieurs qu'ils n'ont pour cela qu'à se rendre à l'établissement Montminy, rue Saint-Jean, Québec. On espère qu'ils voudront bien le faire le plus tôt possible. — Car, sans faire semblant de rien et tout comme les années précédentes, voilà encore les jours et les semaines qui se mettent à dégringoler du calendrier. Et du train que cela va, l'un de ces quatre matins nous serons rendus aux fêtes du mois de juin. Or, il faut absolument qu'aux fêtes du Monument Laval, le Tableau soit là, au complet, comprenant tout ce vénérable clergé du diocèse actuel de Mgr de Laval. Pour obtenir ce résultat, il suffit que chacun de ces messieurs aille au plus tôt se mettre au foyer des lentilles photographiques de M. Montminy.—Et si quelqu'un ou quelques-uns manqueraient tout de même de le faire ? C'est là une éventualité que nous nous refusons même à envisager, tant il est invraisemblable qu'elle se produise.

Chronique générale

UN JOURNAL A QUI L'ON PEUT SE FIER

Ces jours derniers, l'un des principaux citoyens de Québec, avec qui nous parlions de l'*Actim sociale*, nous disait : « Vous